

"Perú: Cuestionan que no se haya socializado trazado de ferrocarril Iquitos-Yurimaguas", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 15 de enero de 2013.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/80386>

Fecha de consulta: 02/05/2014



Vista de Yurimaguas

Servindi, 15 de enero, 2012.- Representantes de la etnia Candoshi del distrito de Lagunas, provincia de Alto Amazonas, Loreto, expresaron su disconformidad con el recorrido planteado para el ferrocarril Iquitos-Yurimaguas por haberse planificado sin la participación de las comunidades.

Hernán Callajano, representante del pueblo Candoshi, señaló, tal como señala La Región, que nadie les informó sobre el recorrido y que los pocos Apus que vinieron o estuvieron en comunidades, se guardaron la información para sí y no la socializaron.

Así lo señaló este lunes tras la entrega a la Defensoría del Pueblo y al gobierno regional de un pronunciamiento en el que se precisa que la mayor parte de las comunidades no han sido informadas acerca del recorrido del tren.

Callajano sostuvo que “otros han firmado acuerdos con el gobierno regional o con la empresa del tren” y que hoy “los hermanos están levantándose diciendo qué han hecho esos Apus, prácticamente nos han vendido sin tener en cuenta nuestro territorio y conservación de nuestro ambiente”.

El anuncio de la construcción del primer ferrocarril de la selva se hizo a mitad del año pasado, en aquella oportunidad el presidente regional, Yván Vásquez, precisó que el proyecto tendrá una extensión de 550 kilómetros de ferrovía y su inversión alcanza los US\$ 880 millones.

Tal como se plateó, el nuevo medio de transporte reduciría el viaje que antes hacían los comerciantes de cuatro días a solo siete horas, pese a ello especialistas sostuvieron que el proyecto no resultará económicamente rentable señalando que es mejor impulsar una vía fluvial.

Para aclarar numerosos puntos al respecto los pobladores del distrito de Lagunas permanecerán en Iquitos hasta el miércoles a la espera de una reunión que han pedido tener con el Organismo Público Infraestructura para la Productividad (OPIPP) de Loreto.